

En Alicante... (Un mes... 1.75 ptas. Trimestre... 5.75 ptas. Fuera la capital... Extranjero... Número suelto... Anuncios y comunicados...)

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan. No se devuelven originales

Alicante 2 de Octubre de 1886

Año I

ADVERTENCIA

La Redacción y Administración de este periódico, han sido trasladadas á la calle de Calatrava, núm. 7, principal.

El Liberal

Sábado 2 de octubre de 1886

Clemencia

El sentimiento de piedad y de clemencia, es una fuente inagotable en el corazón humano; nada tan hermoso y noble como el amor á sus semejantes; así es, que no hay otro sentimiento que con más facilidad se despierte en el pecho; no es menester apelar á grandes resortes, basta una simple palabra, para que responda y aparezca con todo su halagador encanto. Esta es la naturaleza de nuestro modo de ser.

Pero el hombre no vive solo de sentimientos, no es siempre impulsado por la fuerza de su corazón; es más, la gran ciencia empírica, consiste en saber y poder dominar las pasiones. ¿A dónde iríamos á parar si nos dejásemos conducir por el insensato impetu de los sentimientos? Caminaríamos como una locomotora á velocidad máxima, sin guarda freno, ni dirección fija.

Sugiérenos estas pequeñas reflexiones, el sentimiento universalmente manifestado en favor de los procesados, á consecuencia de los acontecimientos del 19 del último mes. Es un movimiento general sin distinción de opiniones, sexos y edades; es la hermosa expresión de los humanitarios sentimientos de la inmensa mayoría de una nación.

¡Lástima que el corazón humano no se revista siempre de igual nobleza! Si tal sucediera, no tendríamos que lamentar los tristes hechos, que nos recuerdan los inicuos asesinatos del brigadier Velarde y del coronel conde de Mirasol, víctimas de su honor y de sus deberes militares, indebidamente olvidados por unos cuantos ciegos ó ambiciosos.

A impetrar perdón para los procesados han acudido ante el Presidente del Consejo de Ministros señor Sagasta, las juntas directivas del Ateneo y Unión Mercantil de la corte.

Una hija joven y desventurada, arrasada sus ojos en lágrimas, pidiendo perdón para el autor de sus días, conmueve el corazón más escéptico.

Folleto de EL LIBERAL. F. 1

Don Martín de Freytas

ALEJANDRO DUMAS

—Pero, padre mío, preguntó sonriendo Mercedes, de dónde nace el grande amor que profesais al rey Sancho II? La persona á quien se dirijia estas palabras era un anciano de cerca de sesenta años, cubierto con una cota de malla, ajustada con tanto cuidado como si se encontrase en un campamento, ante los moros de Córdoba, y no en su fuerte castillo de la Horta, rodeado de su fiel guarnición y en plena paz.

Solo el casco faltaba á la completa armadura de capitán, y también éste estaba colocado á algunos pasos sobre un escaño, cerca del cual permanecía de pie un escudero, dispuesto á obedecer las órdenes de su amo. En el venerable rostro del caballero se notaba cierta mezcla de energía y calma, y rodeados de largos cabellos, encanecidos mas por las fatigas que por la edad hacían visibles algunas cicatrices, que probaban que las heridas recibidas de frente estaban valientemente recibidas. Se hallaba sentado junto á una mesa y la ma-

La hija del funesto brigadier Villacampa, como ángel de piedad y misericordia, con lágrimas de amargo dolor y ruegos conmovedores, pretende lavar la mancha que su padre que en mal hora arrojó sobre el ejército español y sobre el buen nombre de nuestra querida patria.

Cuando la inocencia sufre, cuando suplica y llora el desvalido, cargando sobre sí inmensa pena de la gran culpa ajena, el desdichado que la cometió ó no tiene corazón ó se le destroza mortificado por el más acerbo arrepentimiento.

Las lágrimas de la desdichada hija del brigadier Villacampa purifican las malsanas ideas, que abrigar pudiera éste perturbador y sus mal aconsejados compañeros.

Si el fallo de los tribunales ha de ser recto, como cumple á la justicia, utilícese el consuelo que una ley humanitaria deja para que no solo impere la fuerza de la razón, sino que deja oír la voz de la clemencia y compasión.

La prensa de Madrid y provincias, haciéndose eco del deseo general, pide perdón para los procesados, si fueran sentenciados á la última pena; unamos nuestra débil súplica á la de nuestros compañeros; porque decimos como los romanos, *summum jus summa injuria*.

Diversiones

La sección de espectáculos de los periódicos madrileños, está casi ocupada.

Frascuelo y Rafael quegan las chaquetillas como los y las bañistas cambian sus honestos trajes por las toilettes ó el pardesus de invierno.

Se abren los teatros y se cierran los establecimientos de baños, que es como si dijéramos: Venus se abriga y las estufas se abren.

Que un teatro no es más que una estufa donde se pueden tomar desde las duchas al baño ruso.

En Alicante empezamos á disfrutar de estos espectáculos. La verdad es que ya hacían alguna falta.

Porque eso de ver todos los días los mismos osos y las mismas panderetas, amén de algún que otro pajarito sabio, no tiene ninguna gracia.

Ahora, al menos, ya podemos asistir á la representación de alguna zarzuela cómicobailable.

Que luego, dicen que vendrán los toros de punta de Enrique Diaz, y la opereta afrancesada de Cereceda.

Todo es venir. Pero lo que no vendrán, son los metales. Con seguridad.

Así es, que yo opino, por quedarme en casa y asar castañas al rededor del brasero. Todo es espectáculo, y si se juega á la lotería, mucho mejor.

no apoyada en un gran jarro de plata lleno de vino cocido, al que de cuando en cuando hacía los honores: entre sus piernas estaba medio echado un gran lebril africano, que con el hocico, apoyado sobre el muslo de su amo, á cada movimiento que éste hacia le miraba con dilatado é inteligente ojo. En la misma habitación, cuya arquitectura pertenecía al siglo diez, y el mueblaje al doce, se encontraba un joven de diez y nueve á veinte años que respetuosamente se apoyaba en la chimenea; dos pajes que en un rincón se reían, haciendo gestos á una vieja criada que empezaba á dormir cansada sin duda de hilar; un anciano que tendria la misma edad que el anterior, y que ocupaba el otro lado de la mesa, aunque sentado algo mas detrás para indicar su inferioridad; y, por último una joven de cabellos negros, de labios rojos y blanquecinos dientes, la misma que habia hecho la anterior pregunta muy natural, por cierto en una época en que todo Portugal murmuraba del rey.

—«Pero, padre mío, de dónde nace ese gran cariño al rey Don Sancho II.»

Miró el anciano á su compañero de mesa como diciéndole:

Y ella me lo pregunta, y volviéndose después á su hija:

Nace de que le he visto mas débil y pequeño que te he visto á tí misma, á tí, que eres mi hija, dijo; de que presencié el momento en que la reina doña Sancha, que santa gloria go-

En esto de consolarse, el que no lo hace es porque no le dá gana.

Aunque hemos empezado la temporada con diversiones al alcance de todos los bolsillos, incluso los de los imperceptores del Estado.

El miércoles, por ejemplo, se inauguró un fielato—digo—un Teatro-Café, donde por uno ó dos vellones se obtiene una entrada, con ó sin consumo irrespectivamente.

Por eso digo que se parece á una Administración de consumos, en la que se facilitan papeletas de adeudo.

Yo declaro que es la primera vez que veo estas cosas.

Verdad es que Alicante, no es ni coronada de espinas villa.

No es mas que una ciudad ilustre, con cronista ilustre también.

¿Y cómo es posible que veamos aquí lo que aquellos ven diariamente?

Tan solo por un lujo y por una corta temporada, vemos alguna notabilidad artística de mérito.

Verbi-gracia: los fantoches, la mujer de tres pechos ó la compañía que actua en el Teatro-Café, que fué campo del Moro (con R doble), donde se puso en escena la noche del miércoles:

Primero: «Pascual Bailón».

Luego: «La Saisa de Aniceta».

Y después y además: «Picio y sus semejantes».

En cuanto á la interpretación que merecieron las obras por parte de los actores, fué bastante regular.

—Hombre te gusta la tiple?—lecia uno de los de la clase de quintos de Hacienda.

Por que allí habia lo que en todo reglamento de consumos, hacendados forasteros, especuladores y comerciantes.

Se podía sin dificultad celebrar juicios administrativos.

Todos estábamos allí en confuso tropel y dispuestos á levantarnos cada sesenta minutos, (no hay que asustarse) con el objeto de tomar nueva entrada para la nueva zarzuelita. Que las funciones son por horas y por cuartos.

En uno de estos entre horas tuve ocasión de saborear buenos diálogos.

Junto al portero se agrupaba mucha gente.

—Deme usted una entrada sin consumo.

Dijo con el tono de aquel que no lleva mas que un real, el hijo de un ex-alcalde.

(Me parece que no debe haber tono mas expresivo.)

—Y á mi otra, con todo el consumo consumible.—añade un capitalista en perros.

—Dos con lechuga, que no paga derecho.

—Permita V. que entre, aunque me lleve á depósito doméstico después.

Durante estos chistes de taquilla, el portero vende y cobra según el gusto del consumidor y su fortuna.

Y no se escapa del pago ni una mosca.

Por lo que alabó el gusto del empresario.

—¿Para qué se necesita claqué, donde predomina el buen gusto?

Esto sería una ridiculez.

Porque, que lo hicieran los teatros sin con-

ce, le dió á luz en tierra de Sicilia, donde nos habíamos detenido para darle algún descanso; de que le he visto salir pobre y desnudo, como dice la Escritura, del lecho maternal; mientras que, por el contrario, yo me hallaba en la Tierra Santa cuando tú naciste, hija mía, y tanto que ya tenias seis años cuando volví, encontrándote casi tan hermosa y sobre todo tan juiciosa como eres ahora.

—Y siendo tan niño fué conducido á Palestina? preguntó el escudero.

—No, respondió el mismo caballero: yo le traje á Portugal. Y ya que deseabais saber la causa de mi gran afecto hacia él, os diré que no es otra que la gran confianza y honor que de mí hizo el rey su padre. La víspera del día en que debíamos embarcarnos, y en el momento en que concluimos de oír misa, me hizo llamar á su propia cámara, donde le encontré sentado, en medio de su corte, y al lado de la reina, que pálida y sufriendo todavía, estaba recostada en un sillón.

—Por cierto, señor don Martín de Freytas, me dijo que si hay alguna persona en el mundo á quien la reina y yo debemos estar agradecidos, esa persona sois vos.

—¿Yo quisiera responderle, pero el rey continuó:

—Sí, seguramente, porque os encontrásteis á mi lado en la batalla d'Alcázar-do-Sol, donde vencimos al rey moro de Jaen, y donde os interpusisteis entre nuestra persona y un sa-rnaceno que, sin vos, nos habria muerto, recibiendo en vuestro rostro las heridas que no

sumo y otras irregularidades, no tendria nada de particular, porque hay muchas exigencias de la empreas

Pero en éste, lo mismo está uno con chistera, que con calañés, y fumando, que sin fumar, y vice-versa.

Además, allí se pueden admirar los ojos de la tiple ó del barítono, que lucen como las pléyades. Porque esta constelación luce como un grupo de ojos, según dice un escritor que yo conozco.

En fin, que le debemos dar las gracias al empresario que nos proporciona café con *Lucero del Alba*, ó copas con *Picio*.

Sin embargo, hay quien se queja del excesivo precio de la entrada.

Y vayan ustedes á saber lo que pretenden por veinticinco céntimos.

Querrán á Gayarre, con café y tostada de abajo.

SALTARELLO.

Consejos higiénicos

Comienzan con el mes de octubre los padecimientos de los órganos del pecho, especialmente las laringitis, como también principian á notarse las manifestaciones reumáticas, reconociendo todas estas enfermedades por única causa, los frecuentes cambios atmosféricos, muy notables por cierto en este año, y la constante humedad del aire y suelo, todo lo cual viene á redundar en perjuicio de los que olvidando los preceptos higiénicos, recomendados particularmente en las estaciones del otoño, suelen ser las víctimas de imprudencias que luego son tardíos en reconocer. En nuestra capital durante el día debe vestirse como es costumbre en verano, pero llegada que sea la noche, deberán cubrirse con algún ligero abrigo que evite el frío húmedo, teniendo en cuenta que á la salida de cafés, sociedades ó teatros, es cuando se han de seguir con mas interés estas medidas de precaución.—E.

SUETOS POLÍTICOS

Escribe La Opinión:

«El Resumen apunta maliciosas insinuaciones, suponiendo á algunos elementos liberales capaces de desertar de sus filas, é ir á dar fuerza á nuevos partidos que se formarán.

Estas insinuaciones no pasan de malicias, no llegan siquiera al conato de seducción.

Todos los hombres del partido liberal saben lo difícil que es constituir un partido, y las dificultades que hay que vencer para consolidarlo.

Saben que en 1884, por formar y deshacer partidos liberales, perdieron el poder todos los liberales, y la lección está demasiado reciente para desaprovecharla.»

Estamos completamente de acuerdo; y todos los liberales no deben olvidar ni por un momento que la única manera de que el poder vuelva á manos de los conservadores, es estableciendo antagonismos y divisiones, que

os estaban destinadas; porque después, cuando el Pontífice de Roma nos escomulgó, vos permanecisteis fiel, en medio del abandono en que todos nos dejaron; porque en fin, la primera noticia que habeis tenido sobre nuestra intención de cruzarnos, habeis venido á reuniros con nos en Catana, trayéndonos veinte y cinco hombres de armas, equipados y armados á vuestra costa, cuando no nos debiais mas que el homenaje de vuestra persona.

Pues bien! añadió, por mas que los servicios que nos habeis prestado sean tan grandes y numerosos que no sepamos con qué poderosos recompensar, hoy nos encontramos en tal situación, que vamos á pedirnos otro mucho mas grande que los que ya nos teneis hechos; y como veis, no tengo inconveniente en rogároslo delante de todos los caballeros y señores que nos escuchan.

Me adelanté hacia el rey, y poniendo una rodilla en tierra.

—Señor, le dije, decidme lo que deseais que haga y mientras mi alma aliente mi cuerpo, os juro no faltare á lo que me ordenéis.

—No esperaba menos, me respondió, y voy á deciros lo que la reina y yo deseamos de vos. Es cierto que nos vais á ser muy necesarios. Es cierto que nos vais á ser muy necesarios en la santa expedición que hemos emprendido, pero el servicio que vamos á exigirnos es de tal importancia é interesa tanto á nuestro corazón, que es preciso ceder á otra consideración. Bien sabéis; puesto que habeis estado presente, que Dios nos ha concedido un

dén por resultado la lección que muy oportunamente recuerda el estimable colega.

Según *La Correspondencia*, parece que el gobierno francés, ante la actitud del gobierno español, ha hecho indicaciones amistosas al Sr. Ruiz Zorrilla, para que abandone aquel territorio en el plazo más breve.

Nuestro gobierno, según se dice, está resuelto á conseguir que sea un hecho inmediato dicha extradición.

El Estandarte, en su última hora, dice que los rumores de próxima crisis se acentúan cada más; pero, que como los ministeriales son los primeros interesados en que circulen, no dá, por ahora, gran crédito á estas noticias.

Cree, él, que la crisis está planteada en principio; pero que no se resolverá tan pronto como se anunciaba ayer tarde en los círculos políticos.

Estos conservadores lo vén todo de color de rosa, creyendo ser pronto poder, pero según nuestras noticias, ni la crisis está planteada, ni la desean los ministeriales, ni la habrá tampoco por ahora.

Según la prensa, el corresponsal del *Times* en Madrid ha celebrado entrevistas con los Sres. Sagasta, Martínez Campos y marqués de la Habana.

Declaró el Sr. Sagasta que el gobierno proseguiría la política liberal que había anunciado, sin inclinarse á la derecha ni á la izquierda por los últimos acontecimientos.

De esta manera—dijo—responderé debidamente al acto del país, que ha condenado unánimemente la intenciona de los sublevados, y que con esta conducta demuestra su aprecio á la política que le ha dado las libertades de reunión, palabra y prensa.

El general Martínez Campos negó categóricamente el rumor de que existiesen graves diferencias de opinión entre él y el Sr. Sagasta, á quien cree que todos los liberales prestan apoyo incondicional, subordinando al bien común sus opiniones en puntos de pequeña importancia.

Añadió el general que en lo ocurrido no veía motivo bastante para que el Sr. Sagasta dejara de llevar á su legítimo término su programa liberal.

«Esta dijo—no es sólo mi opinión, sino que creo que también la de los jefes conservadores.»

Mostró gran reserva en cuanto á los procesos militares pendientes, pero dijo «La consideración que pueda haber perdido el ejército la ha ganado el país y la monarquía.» El general Martínez Campos termina diciendo que no es cierto que haya estado á ver á la reina.

El marqués de la Habana se expresó en igual sentido que el general Martínez Campos en cuanto á la situación política.

De El Diario Español:

«El Sr. Martos ha anticipado su regreso á Madrid.

Lo contrario de lo que han resuelto otros personajes,

Alejarse más y más de España para retrasar la vuelta.»

¿Para qué punto del extranjero estará en camino el Sr. Romero Robledo?

Porque al Sr. Cánovas del Castillo no puede referirse *El Diario Español*.

El Sr. Cánovas del Castillo, en vez de alejarse, se acerca.

Ya está en Biarritz.

Dice *El Imparcial* que por el ministro de la Gobernación se dictará pronto probablemente una orden para que se revisen los expedientes en virtud de los que se han conce-

didado varias cruces de Beneficencia, y anular en su caso aquellas en que no se hayan cumplido todos los trámites legales y justificado en forma el derecho de los agraciados.

ECOS LOCALES

A consecuencia sin duda de un suelto que publicamos ayer, nos ha sido remitida la tarifa vigente para los carruajes de punto aprobada en 1870.

Si el que nos ha remitido esa tarifa se ha propuesto contestar con ella nuestro suelto, no lo ha conseguido, pues lo que nosotros pedíamos es que se haga cumplir con ella á los cocheros, lo cual no sucede y aun dentro de la misma tarifa se dice que los servicios á la huerta serán á precios convencionales, y eso dá lugar á grandes abusos por parte de los cocheros que llevan cinco pesetas por conducir á una persona al cementerio y otros por el estilo.

Sin embargo para conocimiento de nuestros lectores, reproducimos á continuación la referida tarifa:

«Tarifa de carruajes.—Aprobada por el ayuntamiento en sesión de 14 de julio 1870.

De la estación ó muelle, á cualquier punto de la ciudad:

Por cada asiento, 50 céntimos de pesetas. Por cada cofre, maleta ú otro bulto de viaje, 50 idem.

Los niños que por su corta edad vayan en brazos de sus padres ó encargados, quedan libres del pago del asiento.

Dentro de la población:

Por una carrera á cualquier punto de la población, pudiendo ocupar el carruaje hasta 2 personas, carruajes de una caballería, 075; idem de dos, 1 peseta.

Pasando de este número se aumentará por cada una, de una idem, 25 céntimos, de dos idem 25.

Por una carrera de cualquier punto de la población, á la Santa Faz, de una idem 2 pesetas 50 céntimos; idem de dos, 3 50.

Servicio por horas, cualquiera que sea el número de personas que ocupe el carruaje hasta las doce de la noche, de una idem 1 peseta 50 céntimos; idem de dos, 2 50.

De las doce de la noche en adelante será convencional, y por ajuste el servicio.

El precio de los carruajes desde el centro de la población á cualquier punto de la huerta será también convencional.

Alicante 1.º de julio de 1880.

Dice nuestro estimado colega *La Fraternidad Médico-Farmacéutica*:

«Hace pocos días fué reclamada la asistencia de uno de nuestros compañeros, para una infeliz mujer que se hallaba en estado bastante grave. De los antecedentes recogidos, pudo venir conocimiento de que en Alcoy, y que por una mujer de nada buenos antecedentes, se le había administrado una pócima con objeto de curarle el hechizo, que dijo padecía, cobrándole 20 pesetas, que tuvo que recoger implorando la caridad pública. Inmediatamente, después de beber dicho brebaje, sintió como perdía la memoria, quedando en un estado bastante acentuado, de imbecilidad; afortunadamente, y gracias á los cuidados de que es objeto, ha mejorado de un modo notable.

Del hecho tienen conocimiento las autoridades y abrigamos el convencimiento de que no quedará impune tan criminal atentado.»

Uno de los trabajadores que se ocupan en el muelle de esta ciudad en la carga y descarga de vinos, tuvo ayer mañana la desgracia de que se le cayera encima un bocoy lleno, produciéndole una fuerte contusión en el muslo y lado izquierdo del tronco.

Esto es lo que os exigimos, y que esperamos habeis por nos.

—Y yo, continuó el caballero después de una breve pausa, quedé aturrido con la gran responsabilidad que iba á contraer, es decir, la guarda de su hijo el señor infante, que no obstante contar pocos días de existencia era ya heredero de un reino. Pedí y supliqué á don Alfonso y á la reina que nombrasen un colega que dividiese conmigo esta responsabilidad. El rey me respondió que nó, apercibiéndome de que custodiara al infante como á mi señor y mi propio hijo, y añadió:

—Ahora bien, don Martín de Freytas, como no sabemos lo que Dios nos tendrá reservado, hacedme juramento de que en mi ausencia ó después de mi muerte, mirareis siempre al infante don Sancho como vuestro solo rey; que no entregaréis á nadie mas que á él, y en sus propias manos las llaves de las ciudades, fortalezas y castillos que os estén confiados, y en fin, que hasta su muerte ó la vuestra le seréis tan leal servidor como lo habeis sido para mí, á menos que él ó yo no os relevemos de vuestro juramento.

Entonces volví á hincar una rodilla en tierra, le besé la mano, pronuncié sobre mi espalda el juramento que se me pedía, é hice la señal de la cruz para que el cielo fuese mi testigo.

Acto continuo ordenó el señor rey á don Luis de la Trueba, que era alcaide del castillo de Catana, en que estaba su hijo, me lo

Conducido á la Casa de socorro le fué hecha la primera cura por el facultativo don Francisco de P. Sevilla.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestro nuevo colega profesional *La Fraternidad Médico-Farmacéutica* que dirijen y administran los distinguidos facultativos nuestros queridos amigos D. Esteban Sanchez y D. Antonio Erades.

Deseamos al nuevo periódico muchos años de próspera vida y muchas suscripciones.

Ayer tarde celebró sesión ordinaria el Excelentísimo Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde presidente señor Ugarte, ocupándose de varios asuntos del despacho ordinario, sin tomar ningún acuerdo que pueda interesar al público en general.

Los vecinos de la calle de Belen se quejan de los espectáculos escandalosos y poco edificantes que dan á diario los habitantes de una casa de gentes de mal vivir que hay en dicha calle.

Esperamos que las autoridades hagan desaparecer ese lupanar de un sitio tan céntrico con tanto más motivo cuanto que está próximo á una escuela de niños oficial, y no recibirá los alumnos ejemplos de moralidad de sus vecinos.

Ha sido repuesto en su destino D. Nadal Cantó, perito de riqueza urbana en la Administración de contribuciones y rentas, que fué declarado cesante en 6 del actual.

Hoy se abre el pago en la Tesorería de Hacienda, para las clases pasivas.

D. Francisco Guerra Galván, ha solicitado autorización para ensanchar el establecimiento de baños de su propiedad, denominado *Diana*.

Ha sido declarado cesante el aspirante de primera clase á oficial, con destino á la estación ambulante de Alicante á Murcia, D. Manuel Duraiz, y nombrado en su lugar, D. José Antón Serra, sargento del ejército.

Ayer por la mañana fueron robados mil reales de una cómoda, en la casa de una vecina de la partida del Babel, de cuyo hecho se dió cuenta al Juzgado.

Como habíamos anunciado, ayer á las doce de la mañana se verificó en el salón de actos del Instituto de segunda enseñanza, la solemne apertura del curso académico que comienza.

Excusa concurrencia asistió á tan importante acto; ni autoridades, ni particulares, prestaron realce á una solemnidad de tanta trascendencia para la juventud estudiosa, que ha de constituir el país del porvenir, lo cual demuestra, en último resultado, el gran amor que aquí se tiene á todo lo que se relaciona con la instrucción pública, base del adelanto moral y material.

Leída por el secretario la memoria, se procedió al reparto de los premios.

Estos estuvieron á la misma altura que todo lo demás, pues la mayor parte consistieron en obras de las de texto, con encuadernaciones ordinarias, obras que ya poseen los alumnos, y unos diplomas de escaso mérito.

El non-plus ultra de la ceremonia.

Terminado el reparto, el Sr. Senante, Director del establecimiento, tomó la palabra, pronunciando un elocuente y erudito discurso, dirigido á la juventud escolar, discurso que, como todos los de tan docto é ilustrado profesor, fué oido con mucho gusto, y colmado de elogios por los asistentes.

La banda de música de los establecimientos

entregase cuantas veces juzgase conveniente reclamárselo. El caballero me prestó también juramento de homenaje, y á contar desde este momento, el infante don Sancho se encontró á mi disposición. Aquel día era el veinte y cinco de su nacimiento.

Terminada esta ceremonia, el señor rey se embarcó, dejándome en Catana muy orgulloso y embarazado al propio tiempo, con la misión que me había confiado...

Don Martín de Freytas llegaba á este punto de su narración, cuando se oyó el sonido de un cuerno hacía la puerta del Dauro, al pié de las murallas del castillo de la Horta. Don Martín se volvió hacía el escudero que guardaba su casco, y le ordenó fuese á ver qué quería el que á hora tan desusada pretendía entrar, y continuó así.

—No quise perder un momento en el desempeño de mi encargo, é hice preparar un bajel que se encontraba en el puerto de Palermo, propio del señor don Juan de Carralhal, quien me lo cedió de muy buena voluntad. Tranquilo ya sobre este primer punto llamé, al noble señor don Berenguer de la Sarria, que estaba desposado con la ilustre dama doña Angela d' Adri, de la cual tenía veinte y dos hijos y le supliqué, en nombre de la amistad que nos profesábamos tuviese á bien permitir que su esposa me acompañase en el viaje, con el objeto de encargarla del infante don Sancho; á lo que también accedió con gran satisfacción mía, pues además de ser

de Beneficencia, ejecutó varias piezas durante el acto,

Verias damas de lo más selecto de la sociedad alicantina, han dirigido una exposición al señor alcalde de esta capital, en solicitud de que por la corporación de su presidencia se conceda un local para la instalación de una comunidad de religiosas, que se dedicará á la asistencia de enfermos á domicilio.

Entre las firmantes de la exposición, aparecen las señoras baronesas de Mayals, marquesa de Benalúa, Sra. González de Muñoz, doña María Granada de Campos, doña Adela Alvarez de Torres; señoras de Martos, de Pobill, de Bonanza, y otras muchas que no es posible recordar.

Suponemos que el señor alcalde atenderá y accederá á esta petición, no solo por su benéfico objeto, sino por estar hecha por ilustres damas, á quienes la galantería no permite negar nada, y el señor alcalde tiene dadas pruebas de ser muy galante, pruebas que seguramente no desmentirá en esta ocasión.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Según noticias que tenemos de la villa de Santapola está dando el resultado que era de esperar el genio emprendedor del Sr. Salinas alcalde de aquella población; en el poco tiempo que tiene á su cargo la administración municipal son muchas las reformas que ha llevado á cabo pudiendo contar entre ellas por su importancia el arreglo del muelle de una manera tan sólida que hace creer á personas inteligentes, que no será de temer desde ahora los continuos desperfectos que á cada temporal se podían notar. El Sr. Salinas ha sido secundado en la realización de estos trabajos por el inteligente cuan habil maestro Sr. Sempere Azorin, que ha sido felicitado caloramente por todo el comercio de dicha villa. En la actualidad se está construyendo un espacioso cuartel con destino á la fuerza de guardia civil, destacada en aquel punto, en donde podrán alojarse comodamente los individuos del benemérito cuerpo. También se tiene en proyecto la construcción de un matadero público, en punto adecuado y con todos los adelantos que se requieren en la actualidad, para lo cual han sido oídos por el señor alcalde los facultativos de la población, por lo que es de esperar que este edificio reúna todas las condiciones higiénicas necesarias. La conducta seguida hasta ahora por el alcalde Sr. Salinas debe ser ensalzada por todos y puede estar seguro dicho señor, que dejará grato recuerdo á todos los que por el bien de Santapola se interesen.

Se han concedido al pueblo de Monforte dos mil pesetas del fondo de calamidades públicas para atender á los gastos que origine la epidemia de calenturas malignas que aflige á dicha población.

Esta concesión se debe á las activas y eficaces gestiones de los diputados de esta circunscripción cuyo proceder es digno de todo elogio.

REMITIDO

Se nos remite, para su inserción, el siguiente:

«Novelda 30 de septiembre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi estimado amigo: Quisiera merecer de la atención de V. se sirviera dar cabida en EL LIBERAL al adjunto remitido que dirijo al director de *El Eco de Novelda*, y con ello le quedará agradecido su afectísimo amigo, seguro servidor, Q. S. M. B., GREGORIO RIZO.

muy buena señora, muy cristiana y de esclarecida alcurnia, me parecía que debería saber perfectamente las necesidades de los niños, habiendo tenido, como dejo dicho, tan buen número. Después escoji otras seis damas, que todas estaban criando, á fin de que si una se indisponía, otra pudiese reemplazarla; y además de la nodriza, que ya criaba al infante hice embarcar una cebra para prevenir cualquier accidente. En fin, hechos todos estos preparativos, armé fuertemente mi nave, provisionándola de viveres, y gente de guerra. Embarqué ciento veinte y cinco hombres de armas, que cada uno valia por tres, por su valor y fidelidad. Mandé formar toda mi gente sobre el puente, y ordené á don Luis de la Trueba me entregase al infante á la puerta de Catana, donde yo le esperaría.

Pasada una hora, le vi acercarse, acompañado de todos los caballeros portugueses y catalanes que había podido reunir, todos ciudadanos nobles y señores de linaje. Al encontrarse en mi presencia, se volvió hacia ellos, y enseñándoles el infante que llevaba en sus brazos.

—Señores, les dijo, reconoceis en este niño al infante don Sancho, hijo del rey Alfonso II de Portugal y de doña Sancha su esposa?

Y todos respondieron:

—Sí, lo reconocemos! Hemos asistido á su bautismo, y después, le hemos estado viendo casi todos los días. Declaramos, pues, que este niño es el infante don Sancho.

«Señor Director de El Eco de Novelda. Novelda 30 de septiembre de 1886. Muy señor mío: Como en esta localidad no sale á luz más periódico que el semanario que usted dirige, no es extraño que me haya fijado en él, y que venga desde hace tiempo presentando grande atención á cuanto en el mismo se publica. De aquí que haya observado en el curso de su publicación cierta marcha tortuosa en las noticias, en los conceptos, y hasta en el lenguaje, como obediendo á un criterio híbrido ó descompuesto, especie de zigzag, mal avenido con el título del periódico, ó sarcasmo lanzado al corazón de este pueblo sensato, que nos vio nacer, y cuyo espíritu no es ciertamente tan noveler, tan veleidoso, cual lo hace aparecer, con decirse su eco, el periódico que V. dirige. Y apelo al testimonio de la colección del mismo, que no me dejará mentir.

En mas de una ocasión he podido rectificar noticias faltas de verdad, apreciaciones imposibles, y conceptos sin lógica ni cordura: otros lo han hecho, y El Eco nada ha tenido que replicar. Solo una vez he tomado parte en tan improba tarea, y, aun esa, por razones más poderosas que las de procurar por el decoro de dicha publicación, y por la estimación que va perdiendo con su marcha inconsecuente. Más en la ocasión presente, no puedo menos de volver á tomar la pluma, aunque me duele perder el tiempo, dada la materia que ahora trata de explotar El Eco de Novelda.

Empieza este periódico en la sección «Lo que se dice» de esta manera: «Háse venido hablando estos días de inteligencias, convenios, conciliábulos y pactos entre los señores Rizo y Orts.» Y luego continúa haciendo comentarios á su modo y á partir de los «rumores», sin otro testimonio, tomando pretexto de aquí hasta para dar consejos á quienes ni se los piden, ni creen necesitarlos, máxime cuando para darlos en política se necesita mucho más que el buen deseo; así como por lo que á la moral y á las costumbres se refiere, nunca podrá con sus predicaciones impresionar á sus oyentes ó lectores, quien en su vida privada y pública no goce de carta blanca en el concepto general. Puedo y debo hacer entender á El Eco de Novelda, que entre el señor Orts y el que suscribe no ha habido, ni es por ahora fácil que tengan lugar esas inteligencias, convenios, conciliábulos y pactos en materia política, según ha supuesto gratuitamente el periódico aludido, ni ha pasado por el pensamiento de ninguno de los dos el buscar aproximaciones en tal sentido, que para nada hacen al caso en la ocasión presente, ni los partidos que representamos respectivamente en esta población, tienen necesidad de traspasar la esfera de su consideración política, para conseguir más importancia relativa, puesto que tienen la que necesitan, y ambos se respetan y se guardan entre sí las consideraciones que mutuamente se merecen y aconseja la buena educación.

Esas reticencias, esas retróstraciones de cosas pasadas, que con intención conocida estampa en sus columnas El Eco de Novelda de vez en cuando, podría aplicarlas á párrafos de números anteriores del mismo semanario, de aquellos tiempos en que el aludido expresidente de la Diputación y V. mismo, como director de aquél, se mostraban con razón obligados á quien tratan de mortificar ahora. En vez de apelar á la cizaña, en vez de buscar con cuidadoso afán en la crónica local hechos y sucesos determinados del pasado, para exhumarlos restaurados á su antojo con colores exagerados, creyendo causar efecto de indignación y de reñores por tal procedimiento, inspírese al periódico en sentimientos más levantados, si es que aspira á conquistarse la estimación y el aplauso de las personas cultas, si es que su misión es la de instruir y moralizar, y déjese El Eco de entrometarse en sátiras, que más parecen vahidos de una cabeza extraviada ó sonidos de una lira descompuesta, cual la que sin el sabor salado ha tenido la mala tentación de comprender entre sus «Ecos y rumores», relativa al exterior que presentan las personas que componen el ayuntamiento de Novelda, que siendo como en toda población rural, tienen todas ellas en su interior un fondo de honradez y de buen deseo, que bien pudiera tomar para sí, quien sabe El Eco, sin desdoblarse aún á costa de la apostura; porque después de todo, no es el traje ni el peinado lo que engendra la dignidad del hombre, ni la influencia política ni la distinción social. Queda de V., señor, director, su atento servidor Q. B. S. M., GREGORIO RIZU.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 20 septiembre de 1886.

El cura Galeote.—Misterios políticos.—La crisis.—Sobre el indulto.—Excrcelación.—El paradero de los sublevados.—Últimas notas. Señor Director de EL LIBERAL. Ayer comencé la vista-causa del cura Galeote. Al acto concurrió numeroso público que aguardaba por escuchar al reo. Este manifestó una serenidad grandísima narrando todos los

por menores del crimen y asegurando que no lo conceptuaba como asesinato, pues era la única falta por la que no le recordaba la conciencia.

Durante el trascurso de su defensa Galeote declaró muchas veces lo que ya dijo en un principio, es decir, que no pensaba matar al obispo, sino al padre vizcaino autor de todas sus desgracias y miserias. Interrogado por el fiscal para que dijese por qué entonces había matado al obispo, el reo espuso que por ser el continuador de sus desgracias, y dijo más: «Si hubiera visto antes al obispo, antes me hubiera liado á tiros con él.»

La repetida monomanía de aducir contra todos los cargos su honra ultrajada, hace creer que sinó loco, el reo se encuentra en un estado muy parecido á la locura. Respecto á este punto, Galeote protestó de una manera enérgica, diciendo que siempre se ha encontrado en un perfecto estado de razón. Respecto al crimen dijo también que su intención no había sido la de matar al obispo, sino herirle solamente.

Después de algunas declaraciones conocidas ya de los lectores de ese apreciable periódico, la Audiencia terminó muy cerca de las seis. Hoy continuarán los debates.

De política nada nuevo, pues hoy, como ayer, sigue la expectación sin que se sepa á punto fijo las determinaciones que adoptará el gobierno. En el Consejo de Ministros celebrado anoche se ocuparon según se dice de política interior y exterior, dando al debate una amplitud é importancia grandísimas, pues según se asegura, los ministros determinaron la solución de todos los problemas pendientes. Como prueba de la trascendencia de los acuerdos adoptados, dícese que los consejeros guardarán absoluta reserva sobre los mismos.

Capítulo de la crisis. Mientras los ministeriales desairados se entregan á la esperanza de ser satisfechos por los centralistas, los doctores del fusionismo aseguran que no hay nada de crisis, pues todos están más que satisfechos de la prudente política seguida por el gobierno en las actuales circunstancias. En medio de estas opiniones descuella la necesidad de una modificación ministerial, cambio que servirá para desvanecer las ya legendarias desgracias del Sr. Sagasta, víctima siempre de los golpes y sublevaciones militares.

Es positivo que la crisis se iniciará y resolverá muy pronto lo mismo hoy que mañana, la modificación puede considerarse como un hecho.

Teniendo, pues, en cuenta esta seguridad moral, no es difícil creer que el cambio quedará reducido á las personalidades del actual Gabinete pero no á la política que el mismo representa.

La hija del brigadier Villacampa visitó ayer al Nuncio, el que le prometió gestionar el indulto solicitado.

La infortunada señorita telegrafió después al Papa en demanda de la misma gracia.

Ayer fueron puestos en libertad gran número de los paisanos detenidos con motivo de los últimos sucesos.

Un telegrama de San Sebastian dice que el director de La Correspondencia Militar señor Prieto y el capitán Casero se encuentran en Hendaya.

Últimas notas. Rumores infundados sobre orden público, pues según noticias oficiales no se ha recibido ningún aviso de provincias.

De el extranjero dicen que la ocupación militar de Bulgaria por los rusos puede considerarse inevitable.

Bolsin, 4 por 100, interior 63, 15 fin mes y 63,35 próximo.

Suyo afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Aventuras de un explorador ruso

La prensa rusa y la alemana discuten con gran calor estos días á quién corresponde una parte de la costa Nordeste de la isla de Nueva Guinea, que se llama costa Maclay, y sobre la cual creen tener derecho los dos grandes imperios europeos.

De esta discusión, lo que es verdaderamente interesante, es el relato que publica un periódico parisiense, de la exploración y estudio que Michuho Maclay hizo de la parte de Nueva Guinea que lleva su nombre.

Michuho Moclay, desde su adolescencia, mostró gran afición á los viajes por países no conocidos; hizo profundos estudios geográficos y aprendió los idiomas que se hablan en las principales islas de la Micronesia.

A los veinticuatro años, á bordo del buque de guerra ruso «Vítias», y acompañado no más que de dos servidores, arribó á la costa Nordeste de Nueva Guinea, donde se quedó, no obstante los consejos y súplicas de los tripulantes del «Vítias», que conocían los instintos crueles de las tribus papúas.

Maclay, á los pocos meses de llegar, se vió solo, pues sus dos criados fueron víctimas de los antropófagos papúas, y él asegura que debe la existencia á no haber hecho nunca ni la más ligera resistencia cuando le sorprendían, y á calmar los bárbaros instintos de los salvajes, haciéndoles cosquillas en el cuello con una pluma de ave.

La costa explorada por Maclay, la describe éste del siguiente modo:

«Selvas inmensas y comparables tan solo con las del centro de América por la corpulencia de los árboles; y la altura que alcanza la maleza dentro de estas selvas es tan grande, que los indígenas tienen hechos pasadizos iguales á los que forman los conejos.

Los habitantes están en la edad de piedra; son antropófagos, con la particularidad, de que no solamente se mantienen de los prisioneros que hacen en las guerras de tribu á tribu, sino que, para que la cuestión de las subsistencias no interrumpa la paz, tienen, á manera de rebaños, miles de esclavos.

Estos esclavos dejan de serlo si en una guerra logran hacer dos prisioneros.

El sistema de cosquillas que Maclay empleó para aplacar á los papúas, llegó á no hacer efecto, hasta el punto que un día estuvo muy expuesto á perecer. En vista de lo cual, se vió obligado á cambiar de juego, y se convirtió en médico de la tribu, que, al ver el efecto de sus medicinas cobró una admiración y respeto grandísimos al célebre explorador.

El consejo de ancianos de la tribu acordó nombrarlo jefe y acatar todas sus órdenes: se le hizo una vivienda magnífica y espléndida, al estilo, naturalmente, de aquel país.

Cuando Maclay llegó á entender la lengua papúa, le preguntaron los jefes si era inmortal, y como contestara que no, le rogaron que escogiese mujer entre todas las de la tribu.

«El espectáculo de la elección—dice Maclay—era hermoso; miles de mujeres vestidas con sus mejores adornos y formadas como un ejército al que se pasa revista, esperaban mi llegada.

Para no malquistar me con mis súbditos, elegí mujer, y los festejos de mi boda se han visto muchas veces reproducidos en varias óperas y zarzuelas.

Hubo momentos en que dudaba de si estaba sentado en una butaca de un teatro, momentos en que los papúas parecía comparsas de la Gran Opera de París.

A los seis años un buque ruso, enviado para buscarle, llevó á Maclay á Rusia, y ofreció éste imperio el establecimiento del protectorado sobre esta parte de Nueva Guinea, en donde Alemania pretende tener tratados con los jefes de las tribus de la costa.

La memoria de los elefantes

Los elefantes son animales de memoria asombrosa para recomendar el mal que los hacen y vengarlos al cabo de muchos años, cuando antes no se presenta ocasión.

Esto es cosa bien sabida desde Buffón acá. Lo que no se conocía era la memoria de los elefantes, tratándose de beneficios, hasta que uno acaba de dar una muestra de ella en la ciudad inglesa de Dorking.

Hará unos doce años, una menagerie ambulante llegó á Dorking y el dueño de ella estuvo paseando por las calles un elefante, que fué muy obsequiado con frutas y dulces por el dueño de una frutería.

Ahora, hace poco más de una semana, volvieron á aquella ciudad el mismo domador con el mismo elefante, formando parte de su colección de fieras.

A la mañana siguiente de llegar, el elefante, recordando los antiguos obsequios, rompió las vallas de la menagerie, cruzó de nuevo las calles, para él ya conocidas, y sin la menor vacilación fué á la tienda de su antiguo amigo el frutero.

Era muy temprano y la tienda estaba cerrada. Pero un elefante no se apura por tan poco. Rompió el animal las puertas, metió la trompa por la abertura y almorzó opíparamente con frutas y dulces, como la última vez que estuvo en Dorking; imagínese el lector la cantidad de paciencias que necesita un elefante para almorzar opíparamente.

El frutero, avisado de lo que ocurría, llegó apresuradamente. El elefante lo reconoció, y queriendo darle una señal de buena amistad, lo cogió con la trompa, se lo colocó encima y echó á andar, habilidad que le había enseñado su cornac.

La aventura está llamada á figurar en todas las historias de los Buffones modernos, si no es una bufonada.



Ardanz

Actualmente en el puerto saldrá para Rouen directo el sábado 2 de octubre, admitiendo carga para Paris-Bercy.

Para fletes dirigirse á los señores Raymundo y compañía, puerta del Muelle.

SE ALQUILA

Un barracón-almacen, grande, en la calle de Ramales.

Darán razón, en el despacho de los señores D. P. R. Dahlander y compañía.



Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo.

Servicio regular entre Alicante y Orán

El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros. Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al Quina y al hierro que se encuentran tan bien azorados en el QUINA LAROCHE FERROUGINOSO.

Se expende en las farmacias de esta capital.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres	90 d.	»	»	»
París	8. d. v.	4'93	»	»
Mar. Cette.	»	1'93 1/2	»	»
Havre	»	4'93 1/2	»	»
Madrid	»	»	»	»
Barcelona	»	»	118	»
Cádiz	»	»	114	»
Málaga	»	»	114	»
Sevilla	»	»	114	»
Valencia	»	118	»	»
Murcia	»	»	»	»
Orihuela	»	112	»	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro	757'79
Termómetro	26'0
Viento	C. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	26'8
Idem mínima durante la noche	17'8
Evaporación en milímetros	3'29

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Leodegario.

SANTO DE MAÑANA.—San Cándido.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 1 (12'22 t.)—Ha terminado la prueba testifical de la causa de Galeote.

Mañana informará el fiscal señor Lamas. El reo se muestra cada vez más sereno y confiado en la defensa.

Madrid 1 (1'30 t.)—El Gobierno ha dado sus instrucciones á nuestro Embajador en París, confiando en que el gabinete francés expulsará de aquel territorio á D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Austria se muestra hostil á Rusia. Madrid 1 (2'50 t.)—Gran pánico en la Bolsa d. Viena.

Circulan rumores afirmando que mañana se publicarán las sentencias.

El general Martínez Campos está conforme con la conducta del gobierno.

Telegramas del Casino.

Madrid 1 (5'30 t.)—Gobierno francés indicado Zorrilla aléjese. Moret decidido obtener expulsión.

Mañana consejos de guerra.

Bolsa. 62,45.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 2 (12'35 m.)—Examinase perito armero. Deponen testigos presenciales, secretario Obispo (mustraselé hostil Galeote) padres Gabino, Vizcaino, cura Chamberí. Proceso censura tramitación juicio, calificándole pantomima.

Brigadier Borbón conferenciado Sagasta. Castelar marchó San Sebastian, París.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Pajetas vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superiores.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Carrañola.	Sombrillas.
Cierras.	Bastones.
Chucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tunadores.	Plumeros.
Nucharones.	Anteojos.
Favajas.	Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónico ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id. id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Ramera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.	Serruchos.
Ha has.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barreras.
Tenazas.	Berbiquis.
Alicates.	Formones.
Corta frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofnas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

Guano reforzado

de la London Manure Company Ld.

Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Viceno.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4

Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á pracios arregladísimos.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

Racompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTIEN, de 600 id

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cete.

Tarifa especial para Paris.

Franco, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVERA, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas; 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol frances con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagrea frances, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren frances, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol frances, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro frances, clavadas, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavadas, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suela, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

GOLEGIO LUCENTINO

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

Tercianas, cuartanas, diarreas

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, me lias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontramos en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aniquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Chocolates, té, cafés y tapioca
DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
Madrid.—Escorial.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 ptas. frasco.
Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II